

Conseil d'établissement de l'école secondaire de Donnacona

Arc-en-ciel

Mardi, 28 janvier 2025, 17h30 à 21h10

Procès-verbal

1. Accueil et mot de bienvenue
2. Prise des présences et vérification du quorum

Étaient présents :	
Représentants des parents et élèves	Représentants de l'école
M. David Lessard (vice-président)	M. Jean-François Garneau (directeur)
Mme Rachel Langlois	M. Steeve Brière (directeur adjoint)
Mme Marie-Claude Hénault	Mme Suzanne Racine (enseignante)
M. Jose Calderon	Mme Marie-Pierre Olivier (enseignante)
Mme Caroline Couture	M. Réjean Martel (enseignant)
M. Marc Voyer (substitut)	Mme Danielle-Christine Houde (soutien)
Mme Émilie Gouillard	Mme Geneviève Blouin (professionnel)
Mme Édith Trudel, communauté	Étienne Demers (élève)
	Alice Landry (élève)
Étaient absents :	
Mme Audrey Walsh, présidente	
Mme Christine Audet (enseignante)	

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Monsieur Lessard fait la lecture de l'ordre du jour de la rencontre. Au point 10, une modification est apportée : il faudrait lire approuver et non seulement informer. Aussi, le point rencontre de parents de février est ajouté à l'ordre du jour. Puis, le point peinture du vestiaire et de la cafétéria est ajouté à la demande d'Alice. Finalement, le point enseignante d'anglais de 1^{re} et 2^e secondaire est également ajouté à la demande de Madame Hénault.

Proposé par Rachel Langlois

Appuyé par Danielle-Christine Houde

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ — CÉ 28-24/25

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 17/12/2024

Monsieur Lessard fait la lecture du procès-verbal du 17 décembre 2024. Au premier paragraphe du point 6, il faudrait lire qu'il y a un problème de porte avec les micro-ondes. Pour le point du comité de parents, il faudrait retirer la première phrase étant donné que le sujet n'a pas été

précisé. Au point 12, il faudrait lire nous questionnons plutôt que nous questionnement. Au point Rapport des membres / représentants des élèves, il faudrait lire que les élèves peuvent participer à une rencontre du conseil d'établissement comme membre du public et qu'ils ont un droit de parole lors du point Intervention du public.

Proposé par Réjean Martel

Appuyé par Marie-Claude Hénault

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ — CÉ 29-24/25

Suivi de la direction au procès-verbal :

Monsieur Garneau fait un suivi concernant les compressions budgétaires. Il indique que nous n'avons toujours pas reçu la portion du budget de l'école qu'il faudra couper d'ici au 31 mars pour récupérer les 804 000\$ demandés par le gouvernement à notre centre de services scolaire. Une rencontre est prévue à cet effet avec la direction générale ce mercredi 29 janvier.

Le ministère de l'Éducation est revenu sur sa décision concernant les coupures en francisation au secteur des adultes. Le centre de services scolaire a recréé des postes, mais en moins grand nombre. Ainsi, des enseignants sont retournés enseigner aux adultes. Cela a demandé une réorganisation des tâches à l'interne dans notre école secondaire.

D'autres rencontres sont prévues concernant le Solutionneur pour éviter que les problèmes vécus lors de la conception de l'horaire maître de l'été dernier se reproduisent.

Nous sommes toujours en attente d'un retour de Marco Roberge concernant la préalarme.

Pour les supports à vélos, des démarches seront entreprises pour qu'ils soient installés au printemps prochain.

5. Interventions du public

Aucun public.

6. Rapport des membres

- Représentants des élèves : Alice mentionne qu'il reste 8% de taux de participation à atteindre d'ici demain pour que l'activité hivernale ait lieu. La vente pour les billets du bal d'hiver est débutée. Le bal aura lieu jeudi le 6 février. Un vol de 200 \$ a été commis au Magasin du Monde. M. Sébastien Du Sablon, l'enseignant responsable, gardera moins d'argent dans le petit local pour éviter ce genre de situation.
- Enseignants : Monsieur Martel mentionne que c'est la fin de l'étape. La rencontre de parents et la correction des évaluations sont des dossiers majeurs à l'heure actuelle. Mme Olivier ajoute que l'inquiétude reliée aux absences est toujours présente chez l'ensemble des enseignants. C'est une problématique qui a été observée dans plusieurs concertations de niveaux. Les enseignants tentent de penser à différents moyens qui pourraient être mis

en place pour mobiliser les parents. La gestion des absences reliées aux voyages est également un enjeu pour les enseignants. Monsieur Lessard propose que les dates des sessions d'examens soient annoncées à l'avance et qu'un message soit envoyé aux parents. M. Garneau mentionne que cette façon de faire est celle qui est présentement privilégiée. Malgré cela, la direction n'a pas beaucoup de pouvoir pour les absences durant les sessions d'examens puisque les seuls examens pour lesquels elle peut demander un billet médical, c'est pour une évaluation du ministère de 4^e et de 5^e secondaire. Même en 2^e secondaire, la direction ne peut plus exiger un billet médical ou autre pour justifier une absence à un examen ministériel.

- Soutien : Madame Houde aborde l'absentéisme également. Elle mentionne que deux élèves, qui étaient en réussite de 5^e secondaire, sont désormais considérés en abandon scolaire. Elle ajoute qu'une élève, qui n'a pas encore 16 ans, a également quitté en 3^e secondaire. Puis, elle indique que 25 élèves de 1^{re} secondaire sont en absence chronique. Monsieur Garneau indique que le Ministère a fourni à tous les Centres de services scolaire du Québec une collecte de données portant sur le dénombrement d'élèves ayant vécu une situation complexe où il y a un bris de service scolaire. La direction de chaque école primaire et secondaire doit compléter cette collecte ce qui signifie que c'est une problématique qui est présente dans l'ensemble des écoles.
- Professionnel : Madame Blouin affirme que des discussions en lien avec le trou de service des élèves de 14 ans, qui présentent un retard scolaire, ont eu lieu lors de la dernière rencontre avec la direction. Les professionnels proposent qu'il y ait un groupe de Transition 2 afin de combler le trou de service des élèves qui passent de Transition vers la 1^{re} secondaire. Monsieur Garneau mentionne que certains parents refusent le classement de leur enfant pour éviter le changement d'école ce qui amène certains élèves à être dans le mauvais parcours.
- Comité de parents : Le processus de consultation des critères de répartition des directions d'école a été présenté au comité de parents par la direction générale. Le document sera envoyé aux membres pour le prochain conseil d'établissement. Une conférence portant sur la façon d'évoluer avec les médias sociaux sera présentée dans chacune des trois écoles secondaires. Les dates de représentation seront annoncées sous peu.

7. Demandes pour les sorties et activités

Pour la sortie estivale, il faudrait lire qu'elle aura lieu le 5 juin 2025 plutôt qu'en 2024. Pour la sortie au Peps, il faudrait lire qu'elle aura lieu le 23 avril 2025 plutôt qu'en 2023. Monsieur Martel nous informe que le 11 mars prochain, nous aurons la visite du député Vincent Caron. L'activité aura lieu à la Salle Luc Plamondon.

Proposé par Marie-Pierre Olivier

Appuyé par José Calderon

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ— CÉ 30-24/25

8. Programme institutionnel 2025-2026

Monsieur Garneau explique les différentes étapes liées au processus. Huit nouvelles propositions ont émané des membres du comité pour le programme institutionnel 2025-2026. Toutes les modifications apportées sont présentées par Monsieur Garneau.

Le volet multimédia est ajouté en art dramatique et en musique.

Dans le profil sport de 2^e secondaire, une période dans une matière autre que CCQ sera retirée de l'horaire. La direction déterminera la matière (français ou anglais) où nous la retirerons en fonction du taux de réussite des élèves de 1^{re} secondaire en juin 2025.

Des cours de cheerleading, de création manuelle et pratique volet ébénisterie, d'atelier d'arts créatifs et de création littéraire seront ajoutés à l'offre des cours optionnels en 3^e, 4^e et/ou 5^e secondaire.

Le parcours général appliqué sera retiré en 3^e secondaire étant donné qu'il y a peu d'élèves qui s'inscrivent et qu'il y a trop peu de différences entre ce parcours et le parcours général.

Madame Bernard présente les critères d'admissibilité, les objectifs visés et la grille-matières du nouveau programme Pré-DEP.

Madame Houde se questionne sur la motivation des élèves à s'inscrire au cours de français plus. Selon Madame Olivier, le cours a été bénéfique pour plusieurs élèves.

Monsieur Garneau explique l'offre de service proposé par ActiGym. Des élèves pourraient s'entraîner au gymnase du Relais des Écureuils deux jours par semaine à la fin de leur quatrième période selon la même formule qui a été mise en place, cette année, avec le club de natation Unik. Monsieur Voyer se questionne sur la valeur ajoutée au fait de s'entraîner pendant 30 minutes à la fin de la quatrième période plutôt que de terminer son entraînement 30 minutes plus tard le soir.

Proposé par Étienne Demers

Appuyé par Marie-Claude Héault

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ— CÉ 31-24/25

9. Planification éducation à la sexualité

Étant donné que la direction adjointe, qui est responsable de ce dossier, est absente, nous allons repousser le point en février 2025.

10. Semaine des enseignants

Monsieur Garneau indique que la semaine des enseignants sera soulignée du 3 au 7 février 2025. Un effort sera fait par la direction pour diminuer les coûts des différentes dépenses en lien avec le plan de rattrapage financier du MÉQ. Toutefois, l'équipe de direction tient à continuer de

souligner le travail des membres de l'équipe lors de cette semaine spéciale.

Proposé par José Calderon

Appuyé par Caroline Couture

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ— CÉ 32-24/25

11. Points d'information direction

Mozaïk

Monsieur Garneau mentionne que les enseignants ont voté en majorité pour que la moyenne soit à nouveau affichée en cours d'étape pour tous les travaux. Ainsi, une demande en ce sens a été faite auprès de la technicienne en organisation scolaire.

Monsieur Garneau indique que le Gala football aura lieu ce jeudi 30 janvier en soirée.

Une équipe féminine de rugby a vu le jour. Des costumes ont été commandés. Madame Trudel porte à l'attention des membres que l'équipe féminine de rugby ne fait pas partie des photos d'équipe. La direction vérifiera la possibilité de reprendre cette photo.

Monsieur Garneau mentionne que les élèves des classes régionales ont été invités à participer à une chorale de Noël menée par Mme Hélène Fiset en décembre. La réponse a été excellente et le spectacle était touchant et impressionnant.

Monsieur Garneau affirme que les pieux de la classe extérieure ont été installés la semaine dernière. L'installation du chapiteau se poursuivra dans la semaine suivant les examens. Madame Blouin se questionne sur l'emplacement choisi pour la classe extérieure. Monsieur Garneau mentionne que ce n'est pas l'emplacement idéal, mais c'est l'emplacement le plus fonctionnel qui nous a été proposé par le service des ressources matérielles.

12. Correspondance du conseil d'établissement

Aucune correspondance

13. Comité EHDA

La rencontre aura lieu la semaine prochaine. Deux nouveaux parents de l'école secondaire de Donnacona ont été nommés sur ce comité.

14. Affaires diverses

14.1 Courriel de remerciement : Monsieur Garneau indique qu'une carte cadeau sera remise aux élèves qui ont fait partie de la brigade culinaire qui a préparé notre repas de Noël.

14.2 Rencontre de parents : Monsieur Garneau mentionne que les enseignants ont été sondés sur la modalité à privilégier pour la prochaine rencontre de parents du 26 février prochain. 45%

des enseignants préfèrent que la rencontre ait lieu en présentiel alors que 41,7% préfèrent qu'elle ait lieu en virtuel soit par TEAMS ou par téléphone au choix des enseignants. Monsieur Garneau regardera avec les membres du comité consultatif la possibilité d'adopter une formule hybride.

16.3 Peinture du vestiaire des filles : Alice propose que les élèves des groupes d'arts plastiques d'Émilie Boisvert-Lessard mettent la main à la pâte pour embellir le vestiaire avec une murale. Elle ajoute que des élèves de LCM pourraient également être mis à contribution pour repeindre les murs. Madame Houde questionne la possibilité de faire appel à des parents ou à des membres du personnel bénévoles pour revamper le vestiaire. Monsieur Garneau s'informerait de cette possibilité.

Peinture de la cafétéria : Alice mentionne qu'un formulaire pour une demande de subvention a été complété et envoyé à Alcoa pour le projet de peinture. Celui-ci pourrait se concrétiser à la fin mai. La confirmation de l'acceptation ou non de la demande de subvention sera reçue en avril. Alice propose qu'un choix de couleurs soit sélectionné par les membres du personnel afin que les élèves puissent voter pour le choix final.

15. Interventions du public

Il n'y a aucun public.

16. Levée de l'assemblée.

Proposé par Suzanne Racine

Appuyé par Rachel Langlois

Levée de l'assemblée : Il est 21h10.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ— CÉ 33-24/25